

EDITORIAL

La Revista Extramuros, publicación oficial de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, ha tenido una versión impresa desde el año 2001; a partir del año 2012 se da inicio a su versión digital, que se ubica en la página web institucional de la UMCE.

La globalización y el desarrollo impresionante que han tenido las redes digitales en el mundo, ha provocado un cambio vertiginoso en las comunicaciones; las formas más rápidas y efectivas de difundir información en la actualidad tiene que ver con soportes cibernéticos de primera generación.

En el advenimiento de Internet, por allá a fines de los años 60, cuando se estableció la primera conexión de computadores, conocida como ARPANET, entre las universidades de UCLA y Standford, por medio de línea telefónica conmutada; seguramente resultaba inimaginable el impresionante desarrollo que iba a experimentar esta primera red.

En los años que vivimos, para un ciudadano común, la presencia de Internet en su vida, la percibe como un hecho natural; más aún para los nativos digitales, aquellos niños y jóvenes que han nacido en los últimos 15 años. El comportamiento de estos "nativos" es absolutamente sorprendente

para quienes nacimos a mediados del siglo pasado: Tengo una hija de seis años, Sofía, que aun no sabe leer ni escribir, ya que acaba de terminar su etapa preescolar, lingüísticamente hablando es totalmente analfabeta; sin embargo, desde que tiene cinco años "navega" en Internet; no solo enciende el computador, sino que sabe buscar sus sitios web favoritos y jugar con ellos sin solicitar ayuda. Esta extraordinaria conducta es natural en todos niños de esta singular época, independientemente de su condición socioeconómica. El mundo cibernético les es propio.

En estos días también, las librerías deben hacer propuestas creativas en sus locales, para atraer al público cada mas renuente a visitarlas; se presentan grupos musicales en vivo, hay ofertas de café y galletas, en fin; para mi, leer un libro impreso aun es una experiencia casi mística; el olor del libro, la textura me provocan una relación afectiva con sus páginas. Al mismo tiempo, vemos el desarrollo espectacular de las bibliotecas digitales y de los Ipod y tablet, que nos permiten almacenar cientos de libros en un aparato digital de 300 gramos y que se puede llevar en el bolsillo de la chaqueta.

Vayan estos prolegómenos de encontradas emociones para darle la bienvenida a la primera versión digital de nuestra querida revista EXTRAMUROS. ¡Enhorabuena!

Luis Alfredo Espinoza
Editor